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                                                                            (附件一)                  

香港殘疾人奧委會暨傷殘人士體育協會 
第 42 屆週年會員大會會議紀錄 

 
日期 ：2014 年 12 月 07 日 (星期日) 
時間 ：上午 10 時正 
地點 ：沙田火炭香港體育學院大樓地下會議室 
出席    ： (會長)  馮馬潔嫻女士 

(副會長)  劉德華先生 
     (副會長)  余錦遠先生 
           (主席)  林國基醫生 
           (副主席)  伍澤連先生 
           (義務司庫) 林世英先生 
           (總幹事)  林俊英先生 
           (會員)  56 名 
 
根據會章規定，週年會員大會由會長主持會議。 
 
(議程一) 通過上屆(41 屆)週年大會會議紀錄 
1.1 會議紀錄已於會前郵寄予各會員。秘書處未有收到對會議紀錄的修改要求。伍澤連

先生動議，伍強先生和議，接納有關會議紀錄，獲會員一致通過。 
 
(議程二) 通過 2014 年 2 月 22 日特別會員大會會議紀錄 
2.1 會議紀錄已於會前郵寄予各會員。秘書處未有收到對會議紀錄的修改要求。吳嵩先

生動議，胡小玲女士和議，接納有關會議紀錄，獲會員一致通過。 
 
(議程三) 主席報告 
3.1 詳細主席報告已列印於 2013-2014 年報。會長邀請林國基醫生向會員簡略報告協會

過去一年的會務： 
 

‐ 仁川 2014 亞洲殘疾人運動會已於 10 月圓滿結束，香港獲得 10 金 15 銀 19 銅合

共 44 面獎牌的佳績。協會將繼續努力推動會務，協助運動員提升水平。 

‐ 會務方面，秘書處在總幹事領導下一直維持高效運作，亦會繼續致力提升行政

效率，積極培訓管理人才。 

‐ 協會積極參與國際殘奧會及亞洲殘奧會事務，並派出代表參與國際體育聯會工

作。 

‐ 公關及宣傳方面，協會很高興越來越多社會企業和各界有心人士，對殘疾人運

動的支持和關注，並特別感謝五位知名藝人(張家輝先生、鄭伊健先生、余文樂

先生、鄭秀文小姐及楊千嬅小姐)，參與拍攝五段宣傳殘疾人運動短片。 

 
3.2  展望未來，協會仍敢於迎接挑戰，包括： 
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‐ 備戰 2015 年 9 月的全國殘疾人運動會； 

‐ 協助運動員爭取里約熱內盧 2016 殘奧會參賽資格； 

‐ 進一步確立地區殘奧會的工作和職能； 

‐ 有效和合理地運用資源，提升各項目的競技水平。 

 
3.3 蔣德祥先生動議，李國賢先生和議接納主席報告，會員一致通過。 
 
(議程四) 財政報告 
4.1 詳盡報告已臚列於協會2013-2014年報內。會長邀請義務司庫林世英先生簡報   

2013-2014年度財政報告： 
 

‐ 過去兩年協會財政穩健，各儲備基金已連續錄得超過百萬元的盈餘。截至2014

年3月底，各儲備基金總數為$13,618,852，較上年度增加約一百八十多萬，增長

16%。 

 

‐ 協會去年總收入為$20,967,102，主要收入來源自民政事務局、康文署、香港體育

學院等機構，及渣打馬拉松的捐款。其中，渣打銀行自2014年於渣打馬拉松特

別撥出150個參賽名額，支持協會舉行「齊撐殘奧精英」籌款活動，為協會帶來

額外約六十萬的捐款收入，亦使協會本年度於贊助及捐獻收入創新高。 

 

‐ 協會去年總支出為$19,085,301，較去年減少數十萬元，而整體開支於過去三年皆

維持於每年二千萬左右。整體訓練項目開支近一千三百多萬元，佔總開支七成

以上。行政及薪金費用，主要是各項預期通賬之正常開支。總括而言，協會整

體財政保持穩健，各項收支皆在控制及預算之內。 

 

‐ 投資收益方面，協會主要投資在人民幣定期存款，以賺取較高的利息收入。 

 

4.2 最後，義務司庫多謝各會員和執委會各委員在任內對他的支持及信任，並感謝執行

秘書及秘書處同事在財務工作上所付出的努力及辛勞，令他的工作得以順利完成。 

 

4.3 伍強先生動議，陳浩源先生和議接納有關財政報告，會員一致通過。 
 

(議程五) 委任核數師 
5.1 會長表示上屆執行委員會已於 11 月 18 日通過委任謝維慶會計師事務所，繼續出任

協會 2015-16 年度核數師，會員一致通過有關委任。 
 
(議程六) 其他事項 
6.1 總幹事就會務發展的事宜，接受會員提問： 

6.1.1 會員張連英詢問在財政穩健並錄得盈餘下，協會如何運用資源於會務上? 
 總幹事回應會員詢問時表示，從去年財政報告所見，協會用於整體訓練項目開

支上，佔總開支達七成。協會將按需要合理運用資源，部份用作備戰里約熱內



 3

盧 2016 殘奧會外，亦會提供合適的訓練平台，包括聘請海外教練來港協助訓

練，及派出運動員前往海外集訓。協會未來亦會加強青訓發展，並於明年舉辦

香港殘奧日，讓更多市民認識殘奧運動之餘，亦吸引更多殘疾人士參與運動。 
 
 6.1.2 會員梁家明提出協會有甚麼途徑，讓殘疾人士認識協會及參與協會活動? 

 總幹事表示過去一年，協會特別邀請五位知名藝人，拍攝宣傳殘疾人運動短片，

希望藉此吸引更多殘疾人士加入成為運動員，並鼓勵更多會員或非會員參與殘

疾人運動發展。協會未來將積極與友會合作，並以將軍澳和天水圍作試點，開

展「輪椅籃球社區發展計劃」。 
 執行委員會主席林國基醫生表示，協會去年所制定的「2013-2016 年策略發展

計劃」中，公關策略為計劃的四大重點之一，協會十分樂意聽取不同會員的意

見，並於善用資源的原則下，進一步加強協會於公關方面的工作。 
 
6.3 由秘書處主持頒發全年最佳運動員獎項，得獎者如下： 
   

Kappa 傑出男運動員 2014 Kappa 傑出女運動員 2014 
射箭     – 胡同生 射箭     – 蔡婉龍 
田徑     – 蘇樺偉 田徑     – 任國芬 
羽毛球   – 王鎮炎 羽毛球   – 吳麗玲 
硬地滾球 – 梁育榮 硬地滾球 – 劉慧茵 
草地滾球 – 趙仲粦 草地滾球 – 鄧美儀 
乒乓球   – 王志賢 輪椅劍擊 – 陳蕊莊 
輪椅籃球 – 潘  海  
輪椅劍擊 – 譚湜琛  

  
Kappa 傑出青少年男運動員 2014 乒乓球   – 劉永鏘 
Kappa 傑出青少年女運動員 2014 硬地滾球 – 何宛淇 
Kappa 全年最佳男運動員 2014 硬地滾球 – 梁育榮 
Kappa 全年最佳女運動員 2014 輪椅劍擊 – 陳蕊莊 

 
6.4 大會沒有其他議程，會長宣布大會於上午 11 時 50 分結束。 
 
 


